
COMMISSIONE 2^ -  BILANCIO E RISORSE ECONOMICO-FINANZIARIE, SERVIZI PUBBLICI LOCALI, TRASPORTO PUBBLICO LOCALE E
SOCIETÀ PARTECIPATE, PATRIMONIO E DEMANIO, PERSONALE E ORGANIZZAZIONE, PARTECIPAZIONE E TRASPARENZA, SERVIZI
DEMOGRAFICI

---ooOoo---

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 12 06 2020 CONVOCATA ORE 12,30

Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbali sedute precedenƟ;
2) Riconoscimento del debito fuori bilancio ex art. 194 TUEL derivante dalla sentenza TAR 

Toscana 06/2020;
3) Varie ed eventuali.

Sono presen  i consiglieri:
Daniele  Del  Nero,  Cesare  Bassani,  Nives  Spa ni,  Marzia  Gemma  Paita,  Andrea  Vannucci,
Giuseppina Andreazzoli, Roberta Crudeli.
Presiede Daniele Del Nero.
Intervengono il do . Massimiliano Germiniasi e la funzionaria Alessia Giannarelli. 
Svolge le funzioni di Segretario Monica Moscatelli.

1. Approvazione verbali sedute precedenƟ.

Il Presidente Del Nero apre la seduta e comunica che inizierebbe con l’approvare qualche verbale e
poi passerebbe al secondo punto dell’ODG che tra a di un debito fuori bilancio che illustrerà egli
stesso, in quanto ormai ri ene sia più agevole non far intervenire gli uffici, se non stre amente
necessario,  quando  si  tra a  di  spiegare  delibere  rela ve  a  debi  fuori  bilancio  derivan  da
sentenze.
Il Presidente legge il verbale del 04.04.2019 e lo me e alla votazione:
Si approva con 6 vo  favorevoli (Del Nero, Bassani, Spa ni, Paita, Vannucci, Crudeli) e 1 astenuto
(Andreazzoli)  perché  essendo  passato  troppo  tempo  non  ricorda  quanto  de o  nella  seduta
ogge o del verbale.

3. Varie ed eventuali.

Arrivano in Commissione il do . Massimiliano Germiniasi e la funzionaria Alessia Giannarelli.
Il Presidente Del Nero comunica che il Do . Germiniasi e la funzionaria Alessia Giannarelli sono
intervenu  in Commissione in quanto illustreranno due delibere del Se ore Entrate una rela va
all’IMU e l’altra rela va all’agenzia di riscossione, pertanto passa la parola ai tecnici del Se ore.
Prende  la  parola  la  funzionaria  Giannarelli  che si  presenta  e  comunica  che per il  versamento
dell’IMU è stata prevista la possibilità di pagare l’acconto al 30 se embre, e non al 16 giugno,
senza applicare sanzioni ed interessi, per coloro che si trovino in difficoltà economiche a causa
della pandemia COVID-19. Tali difficoltà dovranno essere a estate a pena di decadenza. 
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Interviene il  conigliere  Vannucci  chiedendo  di  spiegare  meglio  quali  siano i  requisi  per poter
usufruire  della  dilazione del  30 se embre. In merito cita un esempio personale.  A seguito del
decesso della sua mamma ha ereditato due appartamen  uno a Bolzano e uno a Carrara. In ques
giorni ha telefonato al Comune di Bolzano per sapere entro quando avrebbe dovuto effe uare i
rela vi versamen  e il Comune di Bolzano gli ha risposto che fino a dicembre prossimo le scadenze
sono bloccate e riceverà un bolle no entro tale data dove verrà indicato l’ammontare da versare.
Per le stesse mo vazioni ha telefonato al Comune di Carrara, ha parlato con gli uffici e alla fine
della  telefonata  non  ha chiaro  come si  debba  procedere.  Precisa  che l’impostazione  data  dal
Comune di Carrara sia troppo confusionaria e crea una situazione di disagio tale che, secondo lui, i
furbe  pagheranno a se embre e mol , nell’incertezza, pagheranno a giugno. Secondo lui aver
posto delle condizioni crea soltanto confusione, pensa che sarebbe stato più chiaro e più semplice
pos cipare il versamento al 30 se embre per tu  i contribuen  del Comune. 
Prende la parola  la consigliera Andreazzoli ribadendo ciò che il consigliere Vannucci ha appena
espresso e appoggia tu e le osservazioni dichiarate dal consigliere Vannucci.
Prende  la  parola  il  do .  Germiniasi  dicendo  che  purtroppo  in  questo  momento  c’è  un  caos
generalizzato, alimentato dalle indicazioni del Ministero. Precisa che l’Is tuto per la Finanza degli
En  Locali si è espresso in merito e i Comuni hanno condiviso tale linea. Precisa che il Comune
intende  andare  incontro  a  coloro  che,  vista  l’emergenza  sanitaria,  hanno  subito  delle  gravi
conseguenze economiche, ma nei casi in cui il contribuente abbia con nuato a svolgere la propria
a vità lavora va non si è ritenuto necessario dover applicare la scadenza del 30 se embre. 
Prende la parola il consigliere Vannucci dichiarando che invece sarebbe stato meglio, per andare
incontro alle esigenze dei ci adini, prorogare al 30 se embre il versamento a tu  i contribuen .
Sarebbe stato più semplice anche per gli uffici comunicare la linea ado ata dal Comune.
Il  Do .  Germiniasi  rimarca  che  generalizzare  e  prorogare  per  tu  al  30  se embre  non  sia
possibile.
La funzionaria Giannarelli spiega che la compilazione dell’autocer ficazione è semplice, il disagio
economico  è  la  mo vazione  per cui  si  richiede la  proroga e  tale  può  essere  gius ficato  dalla
chiusura  dell’a vità,  dalla  cassa  integrazione  e  da  altre  condizioni  che  hanno  generato  al
contribuente un disagio economico.
Prende la parola il consigliere Vannucci ritenendo che il Comune di Bolzano sia stato più corre o.
Interviene  la  consigliera  Andreazzoli  dicendo  che  l’autocer ficazione  non  è  così  semplice,  se,
oltretu o colui che compila la domanda è tolare di un’a vità. Precisa che per un privato è più
semplice in quanto ad esempio dichiara la cassa integrazione, ma per un’azienda è più complessa
la situazione da dichiarare. In merito pone alcune domande. La proroga la possono richiedere solo
coloro  che  hanno  chiuso  completamente  l’a vità?  La  chiusura  quale  arco  temporale  deve
ricoprire? Bisogna considerare i requisi  del fa urato?
Prende  la  parola  la  funzionaria  Giannarelli  e  spiega  che  nell'autocer ficazione  non  vengono
richies  de agli  par colari,  spiega  che  una  mo vazione  sufficiente  potrebbe  essere:  “la  mia
a vità ha subito un periodo di chiusura derivante dall’emergenza COVID-19”.
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Interviene il do .  Germiniasi spiegando che la dichiarazione di  aver avuto problemi economici,
lega  all'emergenza COVID-19, è sufficiente per la proroga. Il Comune non si accanirà ad effe uare
controlli sulle autocer ficazioni rese.
La funzionaria Giannarelli spiega che alcune a vità non hanno subito for  perdite e cita come
esempi i supermerca , le farmacie e le tabaccherie.
A fronte di tale intervento il consigliere Vannucci non è d’accordo su quanto appena dichiarato
dalla funzionaria Giannarelli, in quanto sa di alcuni tabaccai che hanno avuto un calo lavora vo. 
Anche la consigliera Andreazzoli esprime il  proprio disappunto in merito, dicendo che anche le
farmacie  hanno subito un calo  nelle  vendite  sopra u o nei  prodo  meno lega  al  comparto
medicine. 
Il consigliere Vannucci chiede se l’autocer ficazione sia obbligatoria.
La  consigliera  Andreazzoli  so olinea  che  l'autocer ficazione  non  è  così  semplice  in  quanto  è
necessario che il contribuente venga tutelato, infa  potrebbe accadere che tra 4 anni un altro
Ente  effe ui  degli  accertamen  sull’anno  corrente,  pertanto  ri ene  che  il  contenuto
dell’autocer ficazione debba essere ben definito. 
Il consigliere Vannucci ribadisce nuovamente ciò che ha già dichiarato, ossia che sarebbe stato più
semplice prorogare per tu  i contribuen  la scadenza al 30 se embre.
La consigliera Andreazzoli  rimarca che tu ,  chi  più chi  meno, sono sta  colpi  dall’emergenza
sanitaria.
Prende  la  parola  il  Presidente  Del  Nero  e  spiega  che  la  ragione  della  delibera,  ogge o  di
discussione, è la possibilità di aiutare coloro che ad oggi si trovano in difficoltà economiche a causa
dell’emergenza sanitaria, infa  la proroga si basa sull'autocer ficazione per difficoltà economica.
L’autocer ficazione in  generale  prevede l’onere della  prova a  capo del  dichiarante.  Pertanto il
contribuente  che  richiede  il  differimento  del  termine,  dichiarando  di  aver  subito  un
peggioramento della propria situazione economica, sa che in ogni momento dovrà essere in grado
di  dimostrare  di  aver  subito  un  disagio  economico.  So olinea  che  non  si  può  paragonare  il
Comune di Bolzano al Comune di Carrara, già solo per il fa o che il Comune di Bolzano si trovi in
una Regione a Statuto Speciale.
Interviene il Do . Germiniasi dicendo che bisogna considerare anche i problemi lega  alla cassa.
Risponde la consigliera  Andreazzoli  ribadendo che il  Comune di  Carrara  ha una disponibilità di
cassa eleva ssima. Inoltre precisa che le autocer ficazioni rese da parte di colui che ha un’a vità
hanno  un  costo,  in  quanto  il  contribuente  deve  necessariamente  rivolgersi  al  proprio
commercialista  per  elaborare  la  pra ca,  pertanto  se  si  pensa  ad  esempio  alla  categoria  degli
ar giani la compilazione dell'autocer ficazione è un costo in più che sono costre  a sostenere a
proprie  spese.  Prosegue  dicendo  che  se  ci  fosse  una  norma  che  vieta  la  proroga  per  tu
ovviamente la delibera avrebbe un senso, ma considerato che non esiste un impedimento di legge,
sarebbe più semplice prorogare per tu  il termine al 30 se embre. So olinea inoltre che a giugno
ripar ranno anche tu  i pagamen  a livello statale, quindi chiede se sia prevista una procedura di
rateizzazione per andare incontro ai ci adini.
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Prende la parola il consigliere Vannucci e suggerisce di differire a se embre il pagamento per tu ,
con l’eccezione che,  chi  intende pagare a giugno autocer fica di  non aver subito danni  e, per
ques  casi, si può prevedere anche una rateizzazione. Pertanto coloro ad oggi non faranno nulla
significa che procederanno al pagamento dell’acconto a se embre.
Il Presidente Del Nero ringrazia per le proposte avanzate e passa la parola all’Ufficio per illustrare
la seconda delibera.
Prende la parola la funzionaria Giannarelli per illustrare la delibera dell’affidamento all’Agente di
riscossione per la riscossione coa va delle entrate tributarie e patrimoniali. 
Interviene la consigliera Andreazzoli dicendo che le sembra che ci fosse uno studio per valutare
altre  forme  di  riscossione  coa va,  anche  in  considerazione  del  fa o  che  per  il  contribuente
l’a uale procedura è onerosa. Ricorda che in merito a ciò vi erano state previste diverse ipotesi.
La funzionaria Giannarelli precisa che dall’01.01.2020 le ingiunzioni  non ci sono più per quanto
riguarda  i  tribu .  L’avviso  di  accertamento  diventa  tolo  esecu vo.  Bisognerà  studiare  nuove
ipotesi alla luce delle modifiche avvenute.
La consigliera Andreazzoli chiede se in merito alla rendicontazione l’Agenzia delle Riscossioni abbia
fornito i  da ,  inoltre  chiede se, a raverso questa forma di riscossione il  Comune non rischi  di
perdere le somme, essendo somme di impor  bassi.
La  funzionaria  Giannarelli  risponde  che  l’Agenzia  ha  un  sistema  di  rendicontazione  un  po'
complicato. Per quanto riguarda la riscossione in sé, fino all’emissione del ruolo grossi problemi
non si riscontrano, invece per le procedure esecu ve gli impor  sono effe vamente un po' bassi.
La consigliera Andreazzoli chiede se per la rateizzazione la procedura imme a tu e le somme in
un’unica voce oppure vi è una dis nzione. Inoltre domanda se la rateizzazione è sempre sogge a
all’approvazione da parte del Comune.
La funzionaria Giannarelli risponde che per quanto riguarda la TARI l’autorizzazione viene richiesta
al Comune.
Il  consigliere  Vannucci  chiede  quali  alterna ve  ci  potrebbero  essere  per  la  riscossione  oltre
all’Agenzia delle Entrate.
La  funzionaria  Giannarelli  risponde  che  ci  sono  diversi  concessionari  e  per  poter  aggiudicare
l’affidamento è necessaria una gara.
Prende  la  parola  la  consigliera  Andreazzoli  so olineando  che  l’affidabilità  dell’Agenzia  delle
Entrate è al ssima il problema però è la rendicontazione.
Alle ore 13.19 il dirigente Do . Germiniasi e la funzionaria Giannarelli lasciano la commissione.
Il Presidente Del Nero comunica che la prossima seduta sarà fissata per il lunedì successivo.

2. Riconoscimento del debito fuori bilancio ex art. 194 TUEL derivante dalla sentenza TAR
Toscana 06/2020.

4



COMMISSIONE 2^ -  BILANCIO E RISORSE ECONOMICO-FINANZIARIE, SERVIZI PUBBLICI LOCALI, TRASPORTO PUBBLICO LOCALE E
SOCIETÀ PARTECIPATE, PATRIMONIO E DEMANIO, PERSONALE E ORGANIZZAZIONE, PARTECIPAZIONE E TRASPARENZA, SERVIZI
DEMOGRAFICI

---ooOoo---

Il  Presidente Del  Nero riprende il  punto  2 dell’ODG e  legge la  sentenza.  Conclusa  la  le ura  il
Presidente me e ai vo  il punto 2   Riconoscimento del debito fuori bilancio ex art. 194 TUEL
derivante dalla sentenza TAR Toscana 06/2020.
Favorevoli 4 (Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spa ni, Marzia Gemma Paita); Astenu  3
(Andrea Vannucci, Giuseppina Andreazzoli, Roberta Crudeli); Contrari nessuno. 

1. Approvazione verbali sedute precedenƟ.

Il Presidente Del Nero legge il verbale del 20.09.2019 e lo me e alla votazione:
Si approva con 6 vo  favorevoli (Del Nero, Bassani, Spa ni, Paita, Vannucci, Andreazzoli, Crudeli). 

3. Varie ed eventuali.

La consigliera Andreazzoli prende la parola in  ordine alla proposta della deliberazione illustrata
dagli uffici rela va alla proroga IMU e chiede se le osservazioni avanzate dai commissari in questa
sede verranno valutate, oppure se la deliberazione verrà portata in Consiglio Comunale così come
è stata elaborata.
Il Presidente Del Nero precisa che andrà personalmente a parlarne sia con l’Assessore sia con gli
Uffici.
La consigliera Andreazzoli  ricorda che l’IMU scadrà il martedì successivo, pertanto so olinea la
necessita che la Giunta si esprima il più presto possibile, inoltre ribadisce che discutere in Consiglio
Comunale di IMU dopo il 16 giugno non abbia senso, pertanto richiede un riscontro entro il lunedì
successivo. 

Non vi sono ulteriori argomen  da discutere, pertanto la seduta termina alle ore 13.34.
 
Il Segretario verbalizzante 
f.to Monica Moscatelli

f.to Il Presidente della Commissione 2^ 
Daniele Del Nero

I documenti pubblicati sono copie conformi dell'originale posto agli atti in considerazione che gli atti saranno prodotti con 
sistemi informatici automatizzati, ai sensi del Comma 87 dell'art. 1 della Legge n. 549 del 1995 nonché dei commi 1 e 2 
dell'art. 3 del decreto legislativo n. 39 del 1993, la firma autografa verrà sostituita dell'indicazione a stampa del soggetto 
responsabile.
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